

●●● INVESTIGACIÓN EN ARAGÓN...

EL SERVICIO de Medio Ambiente de la Cámara de Comercio e Industria de Zaragoza cumple ya dos años de funcionamiento

El socio "verde" de las empresas

●●● **KIOTO HA PASADO** de ser el topónimo de una ciudad japonesa a transformarse en símbolo mundial del respeto al Medio Ambiente. Conscientes del deterioro del planeta y del agotamiento de los recursos naturales, gracias a compromisos como el impulsado por este protocolo, la sociedad -y las empresas- han tomado conciencia de la necesidad del respeto a la naturaleza y el desarrollo sostenible. La legislación ambiental también ha experimentado un importante desarrollo, reglando o perfeccionando la normativa existente.

El Servicio de Medio Ambiente de la Cámara de Comercio e Industria de Zaragoza nació en julio de 2004 para ayudar a adaptarse y dar respuestas en materia medioambiental al tejido empresarial. "Las empresas son cada vez más conscientes de que el tema ambiental forma parte de su actividad cotidiana, y de que éste representa un activo frente a la competencia. Además se garantiza el respeto por el entorno y la ciudadanía", afirma Miguel Ángel Martínez, responsable del servicio.

Con la página 'web' (www.camarazaragoza.com/medioambiente) como principal herramienta de comunicación, la Cámara informa en materias tan diversas como legislación, buenas prácticas o ayudas y subvenciones. En estos dos años de vida, las empresas han visitado más de 100.000 páginas y se han descargado más de 12.000 documentos de la 'web'.

La página también es el principal canal para solicitar ayuda e información personalizada, siendo la gestión de residuos la que centra casi una de cada tres consultas. Qué ayudas existen, temas de legislación o energías renovables son otras consultas frecuentes de más de 250 que se han contestado hasta la fecha. Para ayudar a solventar las dudas, la 'web' cuenta con 391 entradas sobre legislación.

El Servicio de Medio Ambiente también dispone de una bolsa de gestores de residuos autorizados, un directorio con 44 empresas especializadas en medio ambiente y una bolsa de servicios con 114 subproductos en la que participan 63 empresas.

El desarrollo de las energías renovables, la gestión de residuos de aparatos eléctricos y electrónicos o cómo afecta el Protocolo de Kioto a las instalaciones aragonesas son algunas de las materias a las que se les ha prestado especial atención desde la Cámara por su impacto en la economía regional.

La Cámara también ha colaborado con 60 empresas ayudándoles a evaluar y mejorar su situación a través diagnósticos medioambientales, ha realizado cursos de formación y ha emprendido acciones de sensibilización en las que han participado más de 450 empresas.

Las subvenciones de la Fundación Biodiversidad y el Fondo Social Europeo han permitido poner en marcha numerosos proyectos e iniciativas para ofrecer información y asesoramiento.

NUEVAS INICIATIVAS

En 2006 se han desarrollado nuevas iniciativas. Por una parte, se ha impulsado un Observatorio Medioambiental, que servirá de catalizador de los objetivos de política medioambiental. Esta plataforma ayudará a conocer la situación de las empresas zaragozanas, pudiéndoles ofrecer así la información y el asesoramiento que necesitan. Entre las materias que se analizan están el Protocolo de Kioto, la contaminación de los suelos, las 'compras verdes' o los sistemas de gestión ambiental.

Además, las empresas zaragozanas tendrán a su disposición nuevos diagnósticos de situación medioambiental para la construcción, el transporte terrestre y la logística, y el sector vitivinícola, cuyas actividades tienen una incidencia importante en el medio ambiente. Estos estudios complementan a los ya realizados para la automoción, los productos alimenticios y bebidas, el papel, las artes gráficas, los gestores de residuos y los plásticos. De estos estudios se preparan guías de buenas prácticas para las empresas, de las que ya se han repartido más de 125 ejemplares. También se ha preparado un guía de tramitación de autorizaciones ambientales.

ACTIVIDADES DE CONSULTA, ASESORÍA, FORMACIÓN Y DIVULGACIÓN



Torre de la Cámara de Comercio.



Una sesión informativa sobre residuos industriales.



Domingo Jiménez Beltrán, asesor de la Presidencia del Gobierno, en el Simposium de Sostenibilidad de 2004



José Manuel de Gregorio, presidente de la Comisión de Medio Ambiente de la Cámara.